



# BULLETIN PAROISSIAL

Juillet 2024



Reyniès \* Bressols \* Brial \* Corbarieu \* Labastide-Saint-Pierre  
Nohic \* Orgueil \* Saint-Nauphary \* Varennes \* Villebrumier

## Les fraternités locales

« Il est de notre devoir de cultiver l'accueil et l'hospitalité. C'est à chacun et ensemble de se sentir responsable d'une Église fraternelle et hospitalière, humble, aimante, au service de tous. [...] De manière concrète, un premier pas à franchir est la création de Petites Fraternités locales. Ce n'est pas nouveau. Cela existe déjà en quelques endroits, mais il faut maintenant passer à la vitesse supérieure et faire en sorte que ces Fraternités se développent. Cette aspiration a été largement partagée après le rassemblement Kerygma. Il s'agit de partir de notre présence concrète dans nos villages et nos quartiers, en proposant à tous les chrétiens de se retrouver en petits groupes fraternels de proximité. Je considère donc la création de ces Fraternités comme une priorité pastorale. [...] Les Fraternités locales sont la première présence ecclésiale sur le territoire, « l'Église près de chez vous ». Elles donnent à la paroisse le visage de « communauté de communautés », confié à la charge pastorale du curé, ministre de la communion. »

Monseigneur Guellec, Lettre pastorale « À vous d'en être les témoins », p. 22-24.

À la demande de notre Évêque, Monseigneur Alain Guellec, nous sommes appelés à nous réunir en fraternités locales, c'est-à-dire en petites communautés de base dans nos villages et leurs environs pour prier et partager la Parole de Dieu, tout en restant fermement en communion avec l'ensemble de l'église diocésaine de Montauban. Ces fraternités en préparation sont ainsi des lieux d'Église, car « quand deux ou trois sont réunis en mon nom, Je suis là, au milieu d'eux (Mt 18, 20) ». Ce sont des communautés qui pourront être appelées à se réunir à tous les niveaux locaux (paroissiaux et diocésains), avec comme lieu vital et habituel de rencontre la messe dominicale qui est la source et le sommet de la vie chrétienne. Lors de la session théologique du diocèse, nous avons entendu la formule des martyrs d'Abitène : « Sans la messe dominicale, nous ne pouvons pas vivre ».

Les fraternités sont devenues aujourd'hui une nécessité urgente pour notre diocèse, car toute vie de foi enracinée dans Jésus Christ et dans l'Église ne peut se fermer, elle ne peut se réduire à une attitude de passivité et d'entre-soi qui renonce à l'annonce kérygmatique. Parce qu'il nous faut être accueillants, c'est-à-dire dans le monde qui nous entoure, sans être de ce monde, nous sommes appelés à devenir ces instruments d'évangélisation de proximité. Nous avons à vivre l'appel du Christ : « C'est [aujourd'hui] à vous d'en être les témoins (Luc 24, 48) », dans notre vie quotidienne pour accueillir tous ceux qui découvrent et désirent suivre le Christ, et aussi les chrétiens isolés, fragilisés et en souffrance. C'est grâce à notre fraternité vécue que tous peuvent nous reconnaître du Christ, comme le dit l'évangéliste saint Jean au chapitre 13, verset 35 : « À ceci, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres ».

La vie de ces communautés de base reste libre dans la communion à l'église locale, et c'est à chacune des fraternités de choisir la fréquence de ses rencontres. L'expérience a montré que des réunions fréquentes (hebdomadaires ou mensuelles) sont indispensables pour porter du fruit. Chacun de nous peut donc créer un groupe ou bien rejoindre une fraternité initiée par monsieur le Curé ou par l'équipe pastorale de Reyniès.

Pour répondre à toutes les questions, une équipe d'accompagnement des fraternités locales sous la responsabilité de notre Vicaire Général, l'abbé Jérôme Pinel, a été instituée. Ce service est là pour vous accompagner, vous pouvez ainsi le contacter à l'adresse suivante : [equipedaccompagnement@gmail.com](mailto:equipedaccompagnement@gmail.com) . Le Christ fait toute chose nouvelle ! Bonne mission !

Jean Baptiste Le Pape, membre de l'équipe accompagnatrice des fraternités locales, Montauban.

### Absence de nos prêtres pendant la période d'été

Le Père Jean Claude sera absent du 17 juin au 31 juillet

Le Père Herman sera absent du 1<sup>er</sup> août au 11 septembre

En conséquence le cycle habituel des Messes est modifié de juin jusqu'à début octobre

## C'est l'été, le temps des vacances

Juillet, l'été est là, l'époque des vacances commence. De grandes vacances pour les plus jeunes qui ne reprendront le chemin de l'école, du collège, du lycée qu'en septembre, des vacances plus courtes pour ceux qui travaillent. C'est l'époque où beaucoup font un « break » pour essayer d'oublier les soucis quotidiens, pour se reposer ou pour se ressourcer.

Mais être en vacances ne signifie pas, pour un chrétien, être « en vacances de Dieu ». Au contraire essayons d'être « en vacances avec Dieu » : profitons des vacances pour passer plus de temps avec le Seigneur et créons nous plus d'occasions de le prier ou de le célébrer.

*En vacances dans une autre région ou un autre pays* : profitons en pour découvrir des sanctuaires et des églises, participons aux messes et cérémonies locales (utilisez le site Messeinfo pour trouver les messes locales), ...

*En randonnée ou en ballade* : arrêtons nous pour un temps de prière devant le calvaire ou la croix rencontrés au détour du chemin, poussons la porte de la petite chapelle isolée ou de l'église du petit village traversé pour nous reposer et nous recueillir.

*Nous restons dans notre lieu de vie habituel* : profitons du beau temps et du temps libre pour visiter des sanctuaires ou des églises proches, pour participer à un pèlerinage ou à une fête votive locale, pour marcher sur des chemins imprégnés de l'histoire de l'Église ...

### Bref ... mettons Dieu dans nos activités de vacances

#### Des idées de visites et de ballades

**Notre-Dame de Livron à coté de Caylus** – Ce sanctuaire marial est un lieu magnifique. Autour du sanctuaire il y a des sentiers de randonnées et de jolis paysages. Les plus courageux peuvent monter le sentier du Chemin de Croix (14 stations à flanc de coteau) et atteindre la grotte où vécut le Père Palau. Les plus sportifs peuvent rejoindre le sanctuaire de Livron depuis Caylus en empruntant le Chemin des Anges (sentier balisé)

**Le Chemin de Croix de Pech-Dax** - randonnée d'environ 1h30, 4,8 km : le départ se fait habituellement du pont de Saint-Antonin-Noble-Val, on monte le chemin de Croix vers Pech-Dax, 14 stations et une grande Croix le jalonne.

**La Sente du Calvaire, Moissac** – Randonnée de 7 km balisée permettant de voir Moissac d'en haut depuis le calvaire. Et à Moissac on peut visiter l'abbaye et s'y recueillir.

**Sanctuaire de Rocamadour (Lot)** - Un endroit touristique mais aussi un sanctuaire pour prier La Vierge Marie. Aux alentours beaucoup de randonnées possibles et visites de gouffres et grottes pour rester au frais

**La Grotte du Bosc à Saint-Antonin-Noble-Val** – la seule grotte aménagée et ouverte au public du Tarn-et-Garonne pour admirer l'oeuvre de la nature qui a creusé cette grotte.

**Sentier pédagogique de Cos, Lamothe-Capdeville** – environ 2,5 km, balisé, départ à coté de l'église de Cos, monter ensuite vers le calvaire où se trouve une table d'orientation

#### **Sanctuaires Mariaux proches du Tarn-et-Garonne**

Sanctuaire marial Notre-Dame de Peyragude (Penne-d'Agenais, Lot-et-Garonne)

Sanctuaire sainte Germaine (Pibrac, Haute-Garonne)

Sanctuaire Notre-Dame de Bon Rencontre (Bon-Encontre, Lot-et-Garonne)

Sanctuaire Notre-Dame d'Alet (Montaigut-sur-Save, Haute-Garonne)

Sanctuaire Notre-Dame de la Drèche (Lescure-d'Albi, Tarn)

Sanctuaire Notre-Dame de Lourdes (Lourdes, Hautes-Pyrénées)

Sanctuaire Notre-Dame de Rocamadour (Rocamadour, Lot)



Et puis bien sur : l'Abbaye Saint-Pierre de Moissac, l'église de Lachapelle (82) et son théâtre à l'italienne, l'abbaye de Beaulieu (Ginal, 82), le Musée des Augustins à Toulouse, les cathédrales (Auch, Lectoure, Albi, ...) et toutes les petites églises souvent surprenantes par leurs vitraux ou leur architecture ou leur intégration dans des villages médiévaux : Saint-Antonin-Noble-Val, Conques (12), Villefranche-de-Rouergue, ....

#### **Intentions de prière du Pape François - Mois de juillet 2024**

Pendant le mois de juillet 2024 le pape François nous invite à prier pour la pastorale des malades : «Prions pour que le sacrement de l'onction des malades donne aux personnes qui le reçoivent, ainsi qu'à leurs proches, la force du Seigneur, et qu'il soit de plus en plus pour tous un signe visible de compassion et d'espérance.»



**La lettre-Info diocésaine n°15 est parue, elle est disponible en ligne sur le site internet du diocèse**



### Prière du Chapelet

Tous les mardis à 15h00 en l'église de Reyniès  
Tous les vendredis à 9h00 en l'église de Varennes



### Rosaire en équipe

Tous les 2<sup>e</sup> samedis du mois à  
14h00 en l'église de **Bressols**  
Tous les 2<sup>e</sup> lundis du mois à  
15h00 en l'église de **Corbarieu**



"Vers toi  
je lève les yeux  
Sainte Mère  
de Dieu"

### Groupe de prière des mères

Tous les jeudis à 20h00 à Saint-Nauphary

**Ils vont rentrer dans l'église par le baptême  
en juillet, accueillons les dans la joie :**



Louka GRAVET, le samedi 6 juillet en l'église de Saint-Nauphary  
Rachele ALMARIC, le dimanche 7 juillet en l'église de Reyniès  
Liam KACOU, le samedi 20 juillet en l'église de Orgueil  
Jade LAMOUREUX, le samedi 27 juillet en l'église de Bressols

**Ils vont s'engager l'un vers l'autre pour fonder une famille chrétienne,  
prions pour eux et souhaitons leur une vie remplie de joies**

Gaétan DEERBAUDRINGHIEN et Emmanuelle CARTOU le samedi 6 juillet en l'église de Reyniès  
Matthieu MAZZER et Jessy BONNEFOI le samedi 6 juillet en l'église de Labastide-Saint-Pierre  
Eric DUDOME et Sylvie BOUDY le samedi 20 juillet en la chapelle de Puylauron commune de Varennes  
Sébastien SAUGER et Anne LEGOUBE le samedi 27 juillet en l'église de Reyniès



### Prier Marie pendant les vacances

Prière écrite par le Père Xavier Cormary

Ô Marie, notre mère, gardes-nous près de ton Fils, guide nos pas vers lui à travers ce temps de vacances.

Mets en nos cœurs le désir de l'aimer. Mets en nos cœurs le désir de le suivre. Mets en nos cœurs le désir de le faire aimer.

Et puisqu'il précède nos pas sur nos routes humaines, apprends-nous à le reconnaître, dans nos maisons et nos quartiers, sur nos plages et au cœur des montagnes, dans le désert ou au milieu de la foule. Apprends-nous à le reconnaître pour l'aimer.

Apprends-nous à le rencontrer dans l'étranger ou le rejeté, dans celui qui passe et celui qui s'arrête, dans la vie de mon conjoint ou de mes enfants. Apprends-nous à le rencontrer pour le suivre.

Apprends-nous à le contempler, dans les paysages ou les monuments, dans le silence ou dans l'action de grâce de l'Église, dans le Pain de Vie et l'amitié partagée. Apprends-nous à le contempler pour le faire aimer.

Ô Marie, notre mère, Prie pour nous aujourd'hui, Toi qui nous garde près de ton Fils, Toi qui guide nos pas vers lui à travers ce temps de vacances



### Plaque mémorielle Abbé TALLAGNON

En décembre cela fera trois ans que l'Abbé Tallagnon nous a quitté. Il est envisagé d'installer une plaque à sa mémoire à l'église de Reyniès. **Il vous est proposé de participer à l'achat de cette plaque.**

Vous pouvez déposer votre souscription dans une enveloppe dans la boîte aux lettres de la Maison Paroissiale ou dans le panier de quête lors des messes (indiquez clairement "pour la plaque Abbé Tallagnon" sur l'enveloppe et indiquez votre nom prénom si vous le souhaitez, chèques à l'ordre de ADM paroisse de Reyniès

**Ils nous ont quittés, prions pour eux et  
pour leurs familles :**

#### Brial

Frédéric LAGARDE

#### Charros

Véronique FRANCONNE  
Léon BRINGER

#### Corbarieu

Ferruccio BORTOLUSSI  
André CONSTANS

#### Labastide-Saint-Pierre

Ginette RODOLPHE  
Jeanine FERNANDEZ

#### Reyniès

Francis COGOREUX  
Monique LEVADE  
Marie Thérèse QUEREILHAC

"Donne-leur, Seigneur, le repos éternel et  
que brille sur eux la lumière de ta face.  
Qu'ils reposent en paix. Amen."

# Juillet 2024

Messes en semaine		
Mardi 2, 9, 16, 23, 30	Messe à Reyniès	18h30
Mercredi 3, 17	Messe à la maison de retraite de Villebrumier	16h30
Mercredi 10, 24, 31	Messe à Reyniès	18h30
Jeudi 4, 11, 18, 25	Messe à Reyniès	18h30
Vendredi 5, 12, 19, 26 à Reyniès	Adoration du Saint-Sacrement	17h00
	Vêpres	18h00
	Messe	18h30
Samedi 6, 13, 20, 27	Messe à Reyniès	08h00



## Confessions

En l'église de Reyniès

- tous les vendredis de 17h00 à 18h00
- tous les samedis de 15h00 à 16h00

## Fête des saints patrons de nos églises

**Sainte Anne le 27 juillet** : l'église de Reyniès lui est dédiée, *Messe le 28 juillet à 11h00*

14 <sup>e</sup> dimanche ordinaire	Samedi 6 juillet	18h00	Messe à Bressols
	Dimanche 7 juillet	09h30	Messe à Labastide-Saint-Pierre
		11h00	Messe à Reyniès
15 <sup>e</sup> dimanche ordinaire	Samedi 13 juillet	18h00	Messe à Corbarieu
	Dimanche 14 juillet	09h30	Messe à Varennes
		11h00	Messe à Reyniès
16 <sup>e</sup> dimanche ordinaire	Samedi 20 juillet	18h00	Messe à Orgueil
	Dimanche 21 juillet	09h30	Messe à Saint-Nauphary
		11h00	Messe à Reyniès
17 <sup>e</sup> dimanche ordinaire	Samedi 27 juillet	18h00	Messe à Bressols
	Dimanche 28 juillet	11h00	Messe à Reyniès - <i>Fête votive</i>
18 <sup>e</sup> dimanche ordinaire	Samedi 3 août	18h00	Messe à Reyniès
	Dimanche 4 août	11h00	Messe à Labastide-Saint-Pierre <i>Fête votive</i>



## Catéchisme année 2024 - 2025

Les vacances scolaires d'été sont là, le catéchisme s'est arrêté en juin, il reprendra en octobre, **pensez à inscrire vos enfants pour l'année 2024-2025**, pour cela deux possibilités :  
 au forum des associations de Bressols le dimanche 1er septembre 2024 (stand de l'association paroissiale)  
 les samedis 7 et 14 septembre 2024 de 10h00 à 12h00 à la maison paroissiale

**Pour joindre la paroisse**

Maison paroissiale Saint-Joseph  
 2460 Route de Reyniès 82370 Corbarieu  
 Téléphone 05.63.64.66.83  
 Mél : saintannedereynies@gmail.com



**Messes.info**

Vous pouvez consulter les horaires des Messes et cérémonies sur le site Messe.info



**Accueil maison paroissiale :**  
 permanence les jeudis de 09h30 à 11h00



**Agenda paroissial** : en scannant le QR Code ci-dessus vous accédez à l'agenda paroissial détaillé (agenda Google)